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реклама

компании. До конца 2015 года предприятие намерено 
завершить монтаж коробки здания цеха и подключить 
отопление. Первая очередь нового цеха электролиза 
меди заработала в 2012 году, затраты были примерно 
на том же уровне — более 4,4 млрд рублей. 

Также УГМК намерена до конца текущего года 
завершить инвестиционный проект стоимостью более 
800 млн рублей в ОАО «Среднеуральский медепла-
вильный завод» (г. Ревда). На предприятии будет 
построена новая кислородная станция. «К строитель-
ству станции мощностью 12 тыс. кубометров кислоро-
да в час СУМЗ приступил в 2014 году. Ее ввод позво-
лит в случае проведения ремонтных работ не снижать 
нагрузки на плавильных агрегатах»,— пояснили в 
компании. 

Еще одним приоритетным направлением в инве-
стиционной программе УГМК является повышение 
энергоэффективности. Затраты на эти цели только по 
предприятиям компании в Свердловской области в 
2014 году составили 170 млн рублей, при этом годо-
вой эффект экономии за потребленные энергоресур-
сы превысил 240 млн рублей. На оптимизацию техно-
логических процессов на свердловских предприяти-
ях, модернизацию энергосетей и другие энергосбере-
гающие мероприятия в 2015–2017 годах пойдет более 
550 млн рублей.

ПОЖАРНЫЙ ПРОЕКТ Свои крупные инвест-
проекты на уральских площадках реализует ОК 
«Русал», программы рассчитаны на природоохран-
ные мероприятия. На Уральском алюминиевом заво-
де завершается строительство новой карты шламоот-
вала емкостью 3,9 млн куб. метров и общей стоимо-
стью более 800 млн рублей. «До конца 2015 года 
объект планируется ввести в эксплуатацию. Началась 
подготовительная работа к строительству еще одного 
шламоотвала емкостью более 32 млн кубометров. 
Вопрос о безопасном складировании отходов будет 
решен на ближайшие 25 лет»,— сообщили в пресс-
службе компании. Еще один проект — это модерни-
зация самого глиноземного производства на заводе. 
Программа направлена на установку нового оборудо-
вания, за счет чего объемы производства вырастут с 
нынешних 770 тыс. тонн до 900 тыс. тонн к концу 2016 
года. Инвестиции в проект составят более $23 млн (1,3 
млрд рублей по текущему курсу).

ЗАО «Русская медная компания» продолжает в 
Челябинской области строительство Томинского гор-
но-обогатительного комбината и модернизацию ста-
рейшего медного предприятия — ЗАО «Карабаш-
медь». Производительность Томинского ГОКа долж-
на составить 28 млн тонн руды в год. «Мы инвестиру-
ем в строительство Томинского ГОКа около 55 млрд 
рублей. Именно за счет больших объемов производ-
ства РМК способна работать на рудах с низким содер-
жанием металла. После запуска в 2017 году Томин-
ского комбината мы доведем ежегодный объем выпу-
ска меди в компании с 250 тыс. до 350 тыс. тонн»,— 
заявил президент группы РМК Всеволод Левин. 

Второй крупный инвестпроект компании на Урале 
— это модернизация «Карабашмеди», которая была 
начата еще в 2012 году. Компания приступила к стро-
ительству нового сернокислотного цеха с целью ути-
лизации всех отходящих серосодержащих газов 
медеплавильного производства. Цех планировалось 
ввести в эксплуатацию в июле 2015 года. «Но 27 мая 
на строительстве цеха произошло возгорание на про-
мывном отделении — загорелись мокрые электро-
фильтры, выполненные из стеклопластика. Пожар 
произошел из-за несогласованности действий под-

рядчиков. Огнем уничтожены электрофильтры, часть 
газоходов, поврежден в значительной степени второй 
высокоэффективный скруббер, часть металлокон-
струкций»,— уточнили в пресс-службе компании. На 
устранение ущерба от пожара потребуется как мини-
мум три месяца.

ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ ШАРОВ Промыш-
ленный холдинг «Евраз» в 2015 году снижает объем 
капитальных вложений. Согласно годовой отчетности, 
компания суммарно потратила $654 млн. По инфор-
мации пресс-службы, финансовые вливания в 2015 
году составят около $550 млн. Общий объем суммы 
по свердловским активам не раскрывается. «„Евраз” 
фокусируется на инициативах, которые обеспечат 
быстрый возврат вложенного капитала. Они направ-
лены на повышение эффективности производства и 
укрепление лидирующих позиций в ключевых сегмен-
тах рынках»,— пояснили в компании. К примеру, 
новые мощности появятся на ОАО «Евраз Нижнета-
гильский металлургический комбинат». Компания 
приступила к строительству нового шаропрокатного 
стана. В июле 2015 года компания уже утвердила план 
строительства объекта. «Все проектные работы будут 
завершены в 2016 году, запуск запланирован на тре-
тий квартал 2017 года. Ввод в строй нового стана 
позволит компании освоить шары пятой группы твер-
дости, которые сейчас выпускаются только за рубе-
жом»,— уточнили в группе. Объем инвестиций в 
течение нескольких лет составит 1 млрд рублей. Мощ-
ность нового производства составит около 135 тыс. 
тонн шаров в год.

Серьезные вложения в развитие своего произ-
водства в 2015 году запланировал ОАО «Челябин-
ский металлургический комбинат» (ЧМК, входит в 
группу «Мечел»). Объем инвествложений в 2015 
году составит 2,2 млрд рублей против 2,4 млрд за 
прошлый год. В пресс-службе предприятия уточни-
ли, что вливания ожидаются в рамках стратегии 
предприятия, рассчитаны на сокращение затрат и 
повышение рентабельности производства. «Перед 
комбинатом не стоит задача увеличивать объемы 
капвложений, так как основные мощности уже 
модернизированы: начиная с аглофабрики и конвер-
терного производства, заканчивая универсальным 
станом и крупными природоохранными объектами. 
В период с 2003 года по 2013 год общие затраты на 
эти инвестпроекты составили порядка 70 млрд 
рублей»,— уточнили представители ЧМК. Финанси-
рование пойдет на расширение возможностей уни-
версального рельсобалочного стана (УРБС). Уже в 
июле будет завершена реализация инвестпроекта по 
увеличению здания машины непрерывного литья 
заготовок №5, которая производит заготовку для 
рельсобалочного стана. Это позволит обеспечить 
необходимый рост объемов. 

ОАО «Трубная металлургическая компания» в 
2015 году завершит на Северском трубном заводе 
(Полевской) реконструкцию пятой поточной линии, 
проект включает в себя установку нового оборудова-
ния. В 2014 году ключевой задачей было завершение 
строительства трубопрокатного комплекса на пред-
приятии. «На заключительном этапе в 2014 году инве-
стиции в этот проект составили 4,5 млрд рублей, 
общий объем инвестиций — 17 млрд рублей. Ввод 
стана FQM фирмы Danieli на Северском трубном заво-
де в промышленную эксплуатацию даст заводу воз-
можность увеличить с 320 тыс. до 600 тыс. тонн в год 
объем производства бесшовных горячедеформиро-
ванных труб»,— рассказали в пресс-службе ТМК. На 

другом предприятии — Синарском трубном заводе 
(Каменск-Уральский) пущены в опытно-промышлен-
ную эксплуатацию новые трубонарезные станки. 
Перевооружение производства продолжается на 
уральских предприятиях нефтесервисного дивизиона 
ТМК. «Здесь реализуются локальные проекты по 
модернизации производств. Предприятия пока нахо-
дятся на разных уровнях технического оснащения, и 
вот такими точечными инвестициями мы планомерно 
и целенаправленно выводим их на новый уровень с 
целью расширения услуг и освоения новых видов про-
дукции»,— уточнили в ТМК. 

МАЛАЯ ЛЬГОТА Чтобы привлекать инвестиции, 
региональные власти разработали и внедрили свою 
систему поддержки предприятий. Так, например, в 
2014 году поддержка из бюджета Свердловской обла-
сти была оказана 28 предприятиям на общую сумму 
257,25 млн рублей. По информации регионального 
министерства промышленности, субсидии выделяют-
ся заводам, которые и модернизируют действующие, 
и создают новые мощности. Из упомянутых 28 пред-
приятий четыре компании относятся к металлургиче-
скому комплексу: ОАО «Кировградский завод твер-
дых сплавов», ОАО «Верх-Исетский металлургиче-
ский завод», ЗАО «Уральские инновационные техно-
логии» и ООО «Вторичные драгоценные металлы». 
«Первые три предприятия получили 68,9 млн рублей, 
речь идет о субсидировании части затрат на внедре-
ние в производство новых, значительно технологиче-
ски измененных или усовершенствованных продук-
тов, производственных процессов или услуг в 2014 
году. Компании „Вторичные драгоценные металлы” 
было перечислено 3,7 млн рублей, субсидировались 
затраты на НИОКР»,— пояснили в министерстве. 
Челябинские чиновники поддерживали некрупные 
металлургические предприятия в рамках государ-
ственной программы. Субъектам малого и среднего 
предпринимательства из казны было выделено 5 млн 

рублей, а в 2015 году регион также сократил ряд нало-
гов для бизнеса. «Устанавливаются пониженные 
ставки налога на прибыль организаций — до 13,5%, 
на имущество — до 1,1%. Организации, реализую-
щие с 2011 года инвестпроекты в сфере металлургии, 
могут получить налоговые льготы. Им предоставля-
ются преференции после конкурсного отбора на 
включение в перечень приоритетных инвестпроектов 
Челябинской области»,— пояснили в пресс-службе 
министерства экономики Челябинской области. Так, 
«приоритет» получили две компании: ОАО «Челябин-
ский трубопрокатный завод» и ЗАО «Саткинский 
чугуноплавильный завод». ЧТПЗ получил преферен-
ции за счет проекта по производству теплоизоляцион-
ных труб, которое начнет работать в 2017 году. На 
текущий момент затраты составили более 500 млн 
рублей. Второй проект подразумевает строительство 
мини-аглофабрики для производства марганцевого 
агломерата на промышленной площадке саткинского 
завода. Объем инвестиций — 906,9 млн рублей, пери-
од реализации проекта — 2013–2018 годы. 

КРИЗИСНЫЕ СРОКИ Ведущий эксперт инвест-
компании «Финам» Дмитрий Баранов отметил, что 
дальнейшая реализация проекта у металлургов будет 
зависима от налаживания сотрудничества с китайски-
ми инвесторами. «Частично изменились источники 
финансирования, так, металлурги больше стали 
использовать собственные средства для целей инве-
стирования. Кроме того, заводы начали рассматри-
вать возможность привлечения средств из азиатских 
банков. В целом реализация инвестиционных проек-
тов в металлургии продолжится, особенно для про-
ектов, которые находятся в высокой степени готов-
ности. У прочих проектов могут увеличиться сроки 
ввода в эксплуатацию, что объясняется кризисной 
ситуацией и необходимостью для металлургов 
использовать больше собственных средств»,— 
заключил господин Баранов.  n

МЕТАЛЛУРГИ ПРОДОЛЖАЮТ 
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МОДЕРНИЗАЦИЯ «КАРАБАШМЕДИ»  
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